

## Pese a trabas del INE, el partido guinda es el único que renunció a prerrogativas

NÉSTOR JIMÉNEZ

Durante este año, Morena fue el único partido político que renunció a parte de las prerrogativas provienen de recursos públicos.

En total declinó recibir 150 millones de pesos, de acuerdo con el informe de deducciones a las distintas fuerzas políticas reportado por el Instituto Nacional Electoral (INE); no obstante, quedó debajo de la meta de los 800 millones de pesos a los que prometió renunciar.

Además, le descontaron 59 millones 240 mil 565.42 pesos por concepto de multas y sanciones. Los mayores deducciones al partido fueron en enero (25.6 millones de pesos) y febrero (28.5 millones) destinados al pago de penalizaciones ante el INE, mientras que de marzo a diciembre el órgano electoral aplicó descuentos por 4.9 millones.

Morena anunció en noviembre su intención de regresar, mediante un depósito, 650 millones, pero el INE rechazó la petición por no estar avalada en la normatividad electoral.

En 2019, cuando el Comité Ejecutivo Nacional era encabezado por Yeidckol Polevnsky, la dirigencia morenista argumentó en diversas ocasiones que el instituto rechazó por las mismas causas sus intentos de regresar parte de sus prerrogativas, ante lo cual los consejeros electorales aclaramon que la renuncia debe ser por adelantado y por escrito, condiciones que quedaron en un acuerdo, y procedió a la renuncia anticipada de 75 por ciento de sus ingresos para 2020; sin embargo, tras cambiar de dirigencia el partido guinda, el acuerdo fue anulado.

A pesar de ello, Morena siguió solicitando descuentos en algunos meses antes de recibir los recursos mensuales.

